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Президент России Вла
димир Путин попросил 
главу Минобороны 
Сергея Шойгу передать 
благодарность всем 
призванным на воен
ную службу в рамках 
частичной мобилиза
ции.

ПЛАН НАБОРА 
ВЫПОЛНЕН

«Хочу поблагодарить всех, 
кто вступил в ряды Вооружён
ных сил. Спасибо им за вер
ность долгу, за патриотизм, за 
твёрдую решимость защищать 
Россию, а значит, свой дом, 
свою семью, наших людей», – 
сказал глава государства.

На встрече с Президентом 

РФ в минувшую пятницу гла
ва оборонного ведомства до
ложил, что частичная моби
лизация в стране завершена. 
Сергей Шойгу сообщил, что 
задание по призыву военно
обязанных из запаса выполне
но. «Никаких дополнительных 
заданий не планируется», – от
метил министр.

На просьбу Владимира Пу
тина уточнить, как конкрет
но распределены призван
ные в рамках частичной мо
билизации, Сергей Шойгу со
общил, что из общего числа 
218 тыс. человек находятся 
на полигонах, где проходят 
боевую подготовку и слажи
вание. Ещё 82 тыс. уже в зо
не проведения специальной 

СЕМЕЙНЫЙ КЛУБ 
СИЛАМИ СОВЕТА 
ОТЦОВ

В прошлом году в селе Уса
ды был открыт многопро
фильный лицей «Здоровое 
поколение». Новенькое зда
ние радует красотой. Как вы
яснилось, его «начинка» ни
чуть не уступает внешнему 
лоску. «Обучение у нас про
водится в нескольких направ
лениях, – рассказал директор 
лицея Владимир Трошин. – 
Инженернотехническое, со
циальноэкономическое, би
лингвальное… Реализуется так
же проект «Школа здоровья». 
Здесь на всех этапах образо
вания введена система мони
торинга, анализа и коррекции 
состояния здоровья школьни
ков. Есть класс лечебной фи
зической культуры, разработа
ны и внедряются программы 
ежедневной тренировки для 
улучшения и сохранения зре
ния, коррекции осанки, вве
дены курсы здорового образа 
жизни.

Но и это далеко не всё. На 
базе школы организован со
вет отцов. Как признаётся Вла
димир Трошин, инициатива 
пришла «снизу», и «мы её толь
ко поддержали». Дело в том, 
что в селе мало инфраструк
туры, поэтому занять ребён
ка после школы проблематич
но. Вот отцыактивисты и вы
шли с предложением создать 
условия для своих детей, что
бы занять их в вечернее время. 
В итоге совместными усили
ями делается ремонт цоколь
ных помещений школы. Здесь 
в скором времени начнёт ра
боту семейный клуб «Здоро
вая семья», куда будут прихо
дить дети со своими родите
лями и заниматься различ
ными видами единоборств и 
силовой подготовки. Конечно, 
этот проект больше рассчи
тан на мальчиков, чтобы вос
питать патриотов и защитни
ков Отечества. Но его недоста

точно. Селу остро необходим 
Дом культуры, а также новый 
автобусный маршрут. С прось
бой оказать содействие в ре
шении этих вопросов отцы
активисты обратились к Фа
риду Мухаметшину. Вообще, 
село Усады активно разраста
ется. Здесь масштабно ведётся 
строительство жилья, и насе
ление ежегодно увеличивает
ся. К примеру, лицей «Здоро
вое поколение» рассчитан на 
пятьсот учащихся, а обучают
ся здесь уже более восьмисот 
ребят. «На следующий год де
тей станет ещё больше, – по
сетовал директор. – Нам бы в 
ускоренном режиме постро
ить ещё один корпус, иначе не 
справимся».

САМОЛЁТЫ  
И БЕСПИЛОТНИКИ

Следующий объект, кото
рый посетили гости, оказал
ся не менее интересен. Госу
дарственное автономное про
фессиональное образователь
ное учреждение «Лаишевский 
техникоэкономический тех
никум» было основано в 1960 
году. В 2015–2016 годах здесь 
провели капитальный ремонт 
учебного корпуса и общежи
тия. Техникум получил статус 
ресурсного центра, а перспек
тивным направлением стала 
подготовка квалифицирован
ных кадров для предприятий 
авиационного комплекса Та
тарстана и России в целом. В 
2021 году при поддержке Пре
зидента Рустама Миннихано

ва на базе техникума был от
крыт Авиационный учебный 
центр (АУЦ). Сейчас в респуб
лике это единственный такой 
центр, имеющий сертификат 
Росавиации. Также с прошло
го года техникум начал набор 
по специальности «эксплуата
ция беспилотных авиацион
ных систем».

Если у вас есть желание за
глянуть в кабину пилота на
стоящего самолёта, то на тер
ритории техникума это мож
но сделать. Здесь вне поме
щения находится сразу два 
небольших воздушных суд
на. А в здании техникума рас
положен огромный ангар, где 
ребята изучают устройство са
молёта на вполне конкретных 
его частях. Также есть класс, 
где изучают управление бес
пилотниками. Учебные мас
терские «Внешнее пилотиро
вание и эксплуатация беспи
лотных воздушных судов» и 
«Обслуживание авиационной 
техники» были открыты в сен
тябре нынешнего года. Это 
стало возможным благодаря 
победе в федеральном проек
те «Молодые профессионалы» 
национального проекта «Об
разование».

«Нам очень нужны свои 
специалисты по ремонту, со
держанию, предполётной 
подготовке воздушных су
дов, а также по обслуживанию 
беспилотников», – сказал гла
ва республиканского парла
мента Фарид Мухаметшин, 
когда экскурсия по терри
тории техникума подошла к 

концу. «Это важные и востре
бованные профессии. То, что 
сельский техникум готовит 
специалистов для авиации, – 
это дорогого стоит. Интерес 
к этим специальностям бу
дет только возрастать», – под
черкнул он.

Сейчас в Лаишевском тех
никоэкономическом тех
никуме обучаются ребята не 
только из Татарстана, но и ещё 
из тринадцати регионов Рос
сии.

ВСТРЕЧА  
В «БЕЛОГОРЬЕ»

В молодёжном центре «Бе
логорье» прошёл квиз для мо
лодых людей на знание Кон
ституции РТ. На вопрос ру
ководителя парламента рес
публики, когда был принят 
Основной Закон Татарстана, 
все дружно ответили: 6 нояб

ря 1992 года. И нынче мы от
мечаем его тридцатилетие.

Общаясь с активистами, 
Фарид Мухаметшин подчерк
нул важность знания Консти
туции РТ. Он рассказал, в ка
кое сложное время она прини
малась и насколько верным и 
своевременным решением это 
было. «Данный документ объ
единил многонациональный 
народ Татарстана. Мы создаём 
условия, чтобы сберечь тради
ции, язык и культуру каждого 
этноса. Мир и согласие меж
ду народами – это фундамен
тальная ценность, на которой 
можно строить всё остальное», 
– подчеркнул он.

День «Единой России» 
– значимый региональный 
партийный проект, благода
ря которому решается сра
зу несколько задач: знаком
ство с работой местных пар
тийных организаций, обмен 
опытом, обсуждение набо
левших вопросов, а также 
сбор предложений с мест для 
внедрения в жизнь. В этот 
день в Лаишевском районе 
работало одиннадцать пло
щадок, посвящённых акту
альным направлениям об
разования, здравоохране
ния, культуры и другим, вёлся 
приём граждан.

Подводя итоги Дня «Еди
ной России» в Лаишевском 
районе, Фарид Мухаметшин 
отметил: «То, что мы здесь 
увидели, впечатляет. У лаи
шевцев есть чему поучиться, 
что посмотреть и перенять».

Иерей СЕРГИЙ,  
помощник начальника  
Казанского танкового училища 
по работе с верующими  
военнослужащими,  
мобилизованным на проводах:

Когда император 
Александр I въезжал 
в Париж на белом 
коне, французы нес
ли ему своих детей 
для благословения, 
называя святым 
человеком, – потому 
что русские войска 
ни одного стекла не 
разбили, ни одного 
гражданского не 
обидели, не ограби
ли, не убили. Нашим 
войскам всегда была 
присуща высокая 
нравственная сила. 
Пусть эта черта 
остаётся с вами до 
победы.

цитата дня

картина  дня

Сегодня малые неф
тяные компании 
обеспечивают около 
20 процентов общей 
ежегодной нефтедо
бычи в республике и 
являются крупными 
налогоплательщи
ками. 

Об этом Президент 
Рустам Минниха
нов заявил на сове

щании в Доме Правитель
ства РТ с руководителями 
этих компаний республи
ки, где обсудили итоги 
работы за девять меся
цев текущего года и обо
значили перспективные 
задачи. Об этом сообща
ет прессслужба главы  
республики.

Рустам Минниханов 
отметил, что сего дня оте
чественная нефтяная про
мышленность испытыва
ет огромное давление со 
стороны западных стран. 
Возникают новые вызо
вы: появляются такие ме
ханизмы, как «потолок» 
цен на нефть. «Основ
ная цель – ограничить 
российскую экспортную 
выручку, не отказыва
ясь от российской неф
ти», – подчеркнул Прези
дент. По мнению Рустама 
Минниханова, действие 
подобных механизмов 
приведёт к дальнейшему 
ухудшению ситуации на 
мировых энергетических 
рынках и усилит инф
ляционные процессы в 
странах Евросоюза.

«Несмотря на введён
ные ограничения, нам не
обходимо искать спосо
бы сохранения объёмов 
производства, в том чис
ле прорабатывать новые 
рынки сбыта», – отметил 
Президент.

Он сообщил, что за де
вять месяцев 2022 года 
производство нефти в Рос
сии составило 398,7 млн 
тонн, что на три процен
та превышает объём до
бычи за аналогичный пе
риод прошлого года. В Та
тарстане по итогам девяти 
месяцев добыча нефти уве
личилась на 4,15 процента  

официально

актуально

ur
-k
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Когда инициатива приходит «снизу»
Здоровье школьников, беспилотники и Конституция РТ – такие разные темы  
охватил День «Единой России», который прошёл в Лаишевском районе

Вероника АКИФЬЕВА, «РТ»

Пьеса японская, жанр 
сразу и не определишь: 
чтото среднее меж

ду ситкомом, позднесовет
ским рокнроллом и доку
ментальным театром. Но язык 
исполнения, в том числе пе
сен Виктора Цоя, разумеется, 
татарский. А ещё в спектакле 
Заббарова много кинореми
нисценций – от дзеффирел
левских «Ромео и Джульет
ты» с музыкой Нино Роты до 
скандального «Джокера» Тодда 

Филлипса, который в свою 
очередь вдохновлялся филь
мами Мартина Скорсезе, в 
частности «Королём комедии» 
с Робертом де Ниро. А вот чем 
или кем была навеяна пьеса 
ныне здравствующего япон

ского автора Коки Митани 
«Академия смеха», из которой 
вышел заббаровский «Пепел», 
«Википедия» умалчивает…

сцена Как дотла гореть,  
спроси у пепла

Далее – на стр. 2 Далее – на стр. 3

Далее – на стр. 2

Что объединяет такие названия, как 
«Здоровое поколение», «Белогорье» 
и «Авиационный учебный центр»? 
Вопервых, то, что эти объекты 
расположены на территории Лаи
шевского района. А вовторых, во 
многом их уникальность. 28 октября, 
в День «Единой России», как уже со
общалось, на этих объектах побывал 
Председатель Госсовета РТ, секретарь 
политсовета Татарстанского регио
нального отделения партии «Единая 
Россия» Фарид Мухаметшин.

служу  россии

Спасибо  
за верность долгу

Ольга КРУЧИНА

Компании 
малые, отдача 
большая

> 4
НОВЫЕ  
ЛИДЕРЫ

Без Александра 
Радулова  
«Ак Барс» обыграл 
«Нефтехимик»

хоккей

> 4
БОЕВЫЕ  
НИЧЬИ

Все три 
татарстанских клуба 
позволили гостям 
набрать очки

футбол

> 3
БОЛЬШЕ  
ЧЕМ ХОББИ

Елена Азовцева из 
Елабуги расписывает 
декоративные 
тарелки

творчество

> 3
ЕСТЬ  
ПРОБЛЕМА

Актанышцы  
не могут доехать 
на автобусах  
до Челнов и Казани 

транспорт
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Так уж повелось, что малая сцена в 
театре – это поле экспериментов. 
«Кассу» они не делают, а для ре
жиссёров, особенно молодых, это 
настоящая лаборатория. Например, 
не секрет, что основная камаловская 
публика не очень жалует переводные 
пьесы, а потому новый спектакль 
Айдара Заббарова «Пепел» предска
зуемо пополнил репертуар малой 
сцены театра им. Г.Камала.

«Нам очень нужны свои специалисты 
по ремонту, содержанию, предполёт-
ной подготовке воздушных судов, а 
также по обслуживанию беспилотни-
ков», – сказал глава республиканского 
парламента Фарид Мухаметшин

Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

«Татнефть» нарастит  
производство шин
СОГЛАШЕНИЕ О ПРОДАЖЕ СВОИХ РОССИЙСКИХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ «ТАТНЕФТИ» ПОДПИСАЛА ФИНСКАЯ 
КОМПАНИЯ NOKIAN TYRES (Ильшат САДЫКОВ).
Ожидаемая сумма сделки – 400 млн евро. Nokian Tyres напо
минает, что в июне этого года она приступила к процессу выхо
да из российских активов и с закрытием сделки с «Татнефтью» 
полностью прекратит операции в РФ, а российский персонал 
перейдёт под управление нового собственника. «Татнефть» под
твердила, что договорилась с финской компанией о покупке её 
шинного бизнеса в России, включая завод в городе Всеволож
ске Ленинградской области. Nokian Tyres работала в России с 
2005 года. Производственная мощность завода во Всеволож
ске составляет около 16 млн шин в год. Компания отмечает, что 
уход из России существенно повлияет на её финансовые ре
зультаты, а прекращение поставок шин из РФ окажет негатив
ное влияние на продажи, особенно в Центральной Европе.

Взглянуть на Волгу  
со смотровой площадки

НОВЫЙ ТУРИСТИЧЕСКИЙ ОБЪЕКТ «ТЮБЕТЕЙ TOWER» 
НАЧАЛИ ВОЗВОДИТЬ В ТЕТЮШАХ (Равиль САХАПОВ).
Со всей туристической инфраструктурой он будет располагать
ся на улице Северной, на выезде из Тетюш в сторону Камского 
Устья, на высоком берегу Волги. Здесь будут расположены смот
ровая башня, визитцентр для туристов, комплекс зданий и со
оружений, появятся малые архитектурные формы, парковка. 
Уже разработаны схема движения туристов, сеть тропинок. Так
же будут подведены сети электроснабжения, водоснабжения, 
связи, установлено видеонаблюдение. В перспективе планиру
ется спуск до пляжной зоны. Благоустройство территории будет 
планироваться с учётом мнений и пожеланий горожан. Строи
тельство ведётся в рамках национального проекта «Туризм и ин
дустрия гостеприимства», пишет местная газета «Авангард». На
циональные проекты реализуются в России с начала 2019 года 
по инициативе Президента РФ Владимира Путина.

Арская молодёжь  
тестирует себя на знание языка
В ПРЕДДВЕРИИ ДНЯ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА, КОТО-
РЫЙ БУДЕТ ОТМЕЧАТЬСЯ 4 НОЯБРЯ, МОЛОДЁЖЬ АР-
СКОГО РАЙОНА ТАТАРСТАНА ВОПЛОЩАЕТ В ЖИЗНЬ 
ДАВНЮЮ ИДЕЮ (Ирина ДЁМИНА, «РТ»).
Как сообщил руководитель Молодёжного центра Арского му
ниципального района «Алгарыш» («Прогресс») Амир Вагизов, 
вплоть до наступления этого государственного праздника сре
ди молодых людей проводится опрос на знание языка, обыча
ев и традиций татарского народа. Цель акции, идея проведе
ния которой возникла давно, – сохранение и популяризация 
родного языка среди молодёжи, воспитание культуры обще
ния. Её участники могут прийти в одно из кафе Арска, принять 
участие в опросе, показать своё знание языка, получить па
мятные призы. Положение об опросе было разослано всем 
образовательным учреждениям Арского района, но принять 
участие в нём могут все молодые люди Татарстана. Достаточ
но в телеграмканале войти в чатбот под названием «Родной 
язык МЦ «Алгарыш».

Точка в деле не поставлена
ПРОКУРАТУРА ОБЖАЛОВАЛА РЕШЕНИЕ ВАХИТОВ-
СКОГО РАЙОННОГО СУДА КАЗАНИ О ВОЗВРАТЕ ДЕ-
ЛА ОРГАНИЗОВАННОЙ ПРЕСТУПНОЙ ГРУППИРОВКИ 
«ТУКАЕВСКИЕ» НА ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ РАССЛЕДО-
ВАНИЕ (Искандер САМАРСКИЙ).
Как сообщает «Татаринформ» со ссылкой на помощника про
курора Вахитовского района, решение о том, чтобы вернуть 
нашумевшее уголовное дело группировки на дополнительное 
расследование, было принято в октябре. Тогда суд сослался на 
ряд неточностей в обвинительном заключении. Жалобу про
куратуры будет рассматривать Верховный суд республики. По 
версии следствия, банду «Тукаевские» основали четверо казан
цев в 2009 году. Несколько лет участники группировки угоня
ли автомобили, портили чужое имущество, совершали разбой
ные нападения. Им вменяют хищение пятидесяти миллионов 
рублей у восьми граждан и одной фирмы, а также незаконное 
оформление въезда в Россию около семи тысяч иностранцев. 
Всего в деле «Тукаевских» 73 эпизода. 

в несколько строк
	СЕРИЮ ВИДЕОРОЛИКОВ, обучающих татарскому языку, 
запускает мэрия Казани. Они будут размещены в социальных 
сетях, официальных аккаунтах мэрии столицы, на видеохостин
ге YouТube.
	ДВЕСТИ ТЫСЯЧ МАЛЬКОВ СТЕРЛЯДИ выпустили в 
Каму сотрудники нижнекамского предприятия СИБУРа. Акция 
проведена согласно соглашению о взаимодействии между 
«Нижнекамскнефтехимом» и Росприроднадзором.
	ОТМЕНЯТ ПЛАТУ ЗА ПРОЕЗД в общественном транс
порте с сегодняшнего дня для детей и жён мобилизован
ных в Менделеевске. Такое решение принял штаб района по 
поддерж ке семей мобилизованных.
	ОБНОВЛЁННЫЙ КИНОТЕАТР «МИР» открылся в Каза
ни после капитальной реконструкции. Здесь модернизировали 
зрительный зал: сократили количество мест, установили более 
удобные мягкие кресла, увеличили проходы между рядами, вы
полнили другие работы.
	БОЛЕЕ СОТНИ ЩЕНКОВ забрали из городского приюта 
«Зооцентр» за полгода жители Казани, сообщили в питомнике. 
Ещё 104 малыша продолжают жить на территории приюта – в  
отапливаемом корпусе, который получил название «Щенячий 
патруль».
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